

ley de jubilaciones, aprobada últimamente y que empezará en el año que viene. De este momento en adelante, la normalidad viciosa de unos y las ideas inspiradas en el lego, que obró mucho tiempo en esos días mejores para el mundo comprende el tiempo los colores. El gobernador, el mayor de todos, a la mayor brevedad, y esto aun dentro del cuadro de la legislación judicial es honesta y rotunda, por entero de sus principios, sus y sus fines.

CÁCICA DE LA LEY

La estadística actual de los decesos producidos por intoxicación alcohólica ofrece a América una prueba palpable de la legislación para la mayor parte de las costumbres. Se calcula que el total de los fallecimientos en todo el mundo asciende este año a 10,000 cifra que, sobre todo si se considera un considerable aumento sobre los años anteriores. En Nueva York el apoyo y el aprobado de los casos fatales supera en la ciudad, tiene también su punto al año pasado y llega casi al de 1921. Con ocasión de las trávesas de la religión — un nuevo récord, se ha verificado, pese a la ley — con sus ceremonias de recrudecimiento italiano punto de

que en un solo hospital de Nueva York se asisten 95 intoxicados alcohólicos.

La "ley seca", pues, no cumple a los fines para que fué creada y sus resultados han sido contraproducentes, pues, debido a la prohibición total de la venta de alcohol, circular clandestinamente algunos de peor calidad, como el de madera, que mayores efectos tóxicos provoca.

En esto, como en todo, la intervención de la autoridad, lejos de remediar el mal, lo agrava, y cuando hace por suprimir sólo sirve para acentuar sus consecuencias nocivas. Así lo demuestran, por lo menos, las mismas estadísticas norteamericanas, las que, por otra parte, están por debajo de la realidad, pues según reconocen los directores de los hospitales los casos registrados representan una parte muy pequeña de los que realmente se producen. Si las ligas de templanza hacen poco o nada, más hace el Estado, como se ve, con su legislación.

ESTADÍSTICA

En tren de estadísticas, según costumbre de fin de año, los diarios nos muestran también cuadros eloquentes, la segunda invención de los dineros extraidos al pueblo por el fisco. En una correspondencia de Europa se presenta el ejemplo de España donde se gasta, por cada habitante, 1 peseta en justicia, 15 en burocracia, 17 en religión, 60 en ejército y solamente 4 en enseñanza. Esto no señala, ciertamente, una excepción para España, pues en caso general en todo el mundo que la mayor parte de los gravámenes que pesan sobre el pueblo se invierten foliosamente en el sostenimiento del militarismo, el clero y la burocracia.

"Me repugnaba, igualmente, comparecer ante el Congreso con mi aspecto personal. Además que la Internacional, a pesar de ser tan joven, tiene para semejantes casos una práctica establecida: es la de los júris de honor.

"Por mi parte, elegí en el seno del Congreso, cinco jurados: Fritz Robert, delegado de la Suiza romana; Gaspar Sentinon, español, delegado de la Alianza de la democracia socialista y de las secciones obreras de Barcelona; Paul, delegado de Lyon; Georges de Paape, delegado de Bruselas y Neumayr, austriaco, delegado de Viena. De todos estos delegados yo no conocía entonces más que a Fritz Robert, por haberlo encontrado algunas ocasiones en las montañas de Jura, y no trataba conocimiento con los otros hasta la víspera del Congreso, en Ginebra o en Bâle.

"De su lado, mi adversario había elegido cinco delegados alemanes, entre los cuales el ciudadano Ecarlus, secretario del Consejo general en Londres, y los señores Rittig, Schäffer y Spier. Yo no recuerdo exactamente si Maurice Hess estaba también entre ellos, pero me parece que sí. En cuanto al nombramiento del quinto, lo he olvidado completamente. Además, el viejo Joh. S. Becker, el socialista repetido de todo el mundo, asistió también al jurado como testigo.

"Este punto precisamente para el Congreso de Eisenach: yo le encargué una carta abierta para mí calumniador, pidiéndole que la leyera en presencia de muchos amigos y en caso de necesidad ante todo el Congreso. En esa carta yo daba a mi nuevo acusador un mes de tiempo para reunir contra mí todas las pruebas posibles, advirtiéndole que si no probaba sus odiosas acusaciones en el Congreso de Bâle, donde debíamos encontrarnos, yo lo trataría como un calumniador".

La carta de Bakounine existe aún; ha sido conservada en los archivos del partido socialdemócrata alemán, en Berlín; como es probable que nunca sea publicada y como da el nombre del segundo calumniador — el primero es conocido desde el Congreso de Bâle — es interesante darla a la publicidad. El Dr. Nettlau da el texto original en alemán (5); b6 aquí la traducción:

"Mi querido Becker: Nuestro amigo Wertheim me ha dicho, y lo ha repetido en tu presencia, que el socialista alemán y hombre de honor señor Liebknecht le ha comunicado calumnias de la manera más infame. Ha sostenido públicamente y en presencia de Wertheim:

"1. Que yo soy un agente ruso, y que él poseeñas pruebas más irrefutables.

"2. Que con la fundación de la Alianza yo he querido perversamente arruinar la Asociación internacional de Trabajadores.

"3. Que me evadí de Siberia con ayuda del gobierno ruso.

"4. Que el viejo Becker, se ha dejado engañar por mí, más habrá que él.

"Pase en silencio otras amenidades por las cuales merecería ser abofeteado."

"Por otro lado, mi amigo Wertheim me hizo leer una carta del señor Bebel, en la cual da a entender que yo soy probablemente un agente ruso y quizás también en compañía con von Schweitzer, un agente de Bismarck."

Y yo sé por Louis Weber padre, un respetable revolucionario que hizo con Engelhardt, sabiéndome tu primo, de Gubertius, que te coacoces. El ha respondido que yo que sé que la familia de Bakounine era una familia de gentilhombres, le hizo saber entonces que los diarios que se han desprendido por su parte, y que provenían de ti, según sus informaciones. Otra persona, Melgomeno, que conoce a Liguano, y que te ha escrito:

"La existencia en el extranjero de una sociedad de incendiarios y fabricantes de billetes falsos del crédito ruso, de la cual Herzen y Bakounine con su banda forman parte, es un hecho tan completamente demostrado, que el gran maestro de la policía ha dado cuenta de su muy humilde informe, a su Majestad el Emperador".

Y yo sé por Louis Weber padre, un respetable revolucionario que hizo con Engelhardt, sabiéndome tu primo, de Gubertius, que te coacoces. El ha respondido que yo que sé que la familia de Bakounine era una familia de gentilhombres, le hizo saber entonces que los diarios que se han desprendido por su parte, y que provenían de ti, según sus informaciones. Otra persona, Melgomeno, que conoce a Liguano, y que te ha escrito:

"La existencia en el extranjero de una sociedad de incendiarios y fabricantes de billetes falsos del crédito ruso, de la cual Herzen y Bakounine con su banda forman parte, es un hecho tan completamente demostrado, que el gran maestro de la policía ha dado cuenta de su muy humilde informe, a su Majestad el Emperador".

Y yo sé por Louis Weber padre, un respetable revolucionario que hizo con Engelhardt, sabiéndome tu primo, de Gubertius, que te coacoces. El ha respondido que yo que sé que la familia de Bakounine era una familia de gentilhombres, le hizo saber entonces que los diarios que se han desprendido por su parte, y que provenían de ti, según sus informaciones. Otra persona, Melgomeno, que conoce a Liguano, y que te ha escrito:

"La existencia en el extranjero de una sociedad de incendiarios y fabricantes de billetes falsos del crédito ruso, de la cual Herzen y Bakounine con su banda forman parte, es un hecho tan completamente demostrado, que el gran maestro de la policía ha dado cuenta de su muy humilde informe, a su Majestad el Emperador".

Y yo sé por Louis Weber padre, un respetable revolucionario que hizo con Engelhardt, sabiéndome tu primo, de Gubertius, que te coacoces. El ha respondido que yo que sé que la familia de Bakounine era una familia de gentilhombres, le hizo saber entonces que los diarios que se han desprendido por su parte, y que provenían de ti, según sus informaciones. Otra persona, Melgomeno, que conoce a Liguano, y que te ha escrito:

"La existencia en el extranjero de una sociedad de incendiarios y fabricantes de billetes falsos del crédito ruso, de la cual Herzen y Bakounine con su banda forman parte, es un hecho tan completamente demostrado, que el gran maestro de la policía ha dado cuenta de su muy humilde informe, a su Majestad el Emperador".

VARGAS VILA

Vargas Vila es uno de los escritores más difundidos en la Argentina. Media juventud, de esa que sabe deleitarse, ha leído sus libros y conoce su prosa.

El hombre ha sido siempre, entre esa juventud, objeto de las más vivas discusiones. Los hay negadores absolutos del valor de sus obras, los hay fervientes admiradores de todas y los hay parciales, esto es, amigos solamente de algunas de sus producciones. Entre estos se encuentra, sobre todo, el elemento femenino.

Y bien, el hombre, sabiéndose difundido, ha decidido visitar Buenos Aires. Y el último piróscalo lo desembarcó en el puerto, en una mañana lluviosa, entre la admiración de muchos de sus partidarios y la extraña de otros.

Como todo hombre notable, Vargas Vila ya ha sido reportado por la prensa burguesa en general. Sus declaraciones han girado a todas partes y han servido a los "conflictos" de motivo para la venta de varias ediciones, legítima gloria que el autor de "Rossas de la tarde" habrá recibido como tributo de admiración y popularidad.

El reportaje y las declaraciones, como su presencia, no tienen ningún interés para nosotros. Sólo opinamos que Vargas Vila va a salir perdiendo por su visita. Le van a conocer de cerca sus admiradores y el trato va a conspirar seriamente contra su fama, menguando el producto de la venta de sus libros.

Así, de lejos, Vargas Vila resultaba más interesante. De cerca puede que se vea su intención y eso menguaría su fama. Ya la leyenda empieza a desmoronarse y más desde que todo el mundo conoce sus estupendas alabanzas al criminal gobernante de Obrerón.

En resumen: Vargas Vila se equivoca. En "gran solitario" se tira una plancha. Cuando sus lectores lo conozcan habrá de él, y eso es malo para un escritor tan difundido aquí entre la juventud que sabe deleitarse.

CUENTO YANQUE

Una vez, ya hace mucho tiempo, un hombre y su perro se perdieron en un desierto solitario y sombrío. Estaban sin alimento. El perro era un animal devoto y sitiado — y había hecho más que expresar la sorpresa que lo había causado ese silencio, que además, si me acuso realmente de haber ocasionado un perjuicio a la Internacional con la fundación de la Alianza de la democracia socialista.

"Esta cuestión de la Alianza fue puesta de lado a moción de Ecarlus, miembro del Consejo general que observa que la Alianza habiendo sido reconocida como una rama de la Internacional, y que habiendo recibido su programa, así como su reglamento, la aprobación unánime de Londres, y que habiendo sido recibido su delegado ante el Congreso, no había lugar para discutir su legitimidad.

"En cuanto a la cuestión principal; el juez declara por unanimidad que mi adversario había procedido con una ligereza increíble, al acusar a mi miembro de la Internacional apoyándose en algunas artículos de famosos periodistas publicados en un diario burgués.

"Hasta declaración me fui dada por el juez. Dijo decir también que mi adversario reconoció noblemente ante todos que había sido inducido en error sobre mis antecedentes. Era nuestro primer encuentro; me tendió la mano y yo quemé a la vista de la concurrencia la declaración escrita del juez:

"(1) Cf. Nettlau, I, 183.
(2) III ann. Nrs. 167, 187, 189.
(3) Nettlau, II, 360.
(4) Rapports personnels, etc., p. 103 seg.
(5) Nettlau, II, 361.
(6) Rapports personnels, etc. Nettlau, II, 362.

Victor Dave (Continuado)

— ¡Y bien...

— ¡Y bien, esos huesos son... ¡el solario!

2º Pic Nic de La Antorchita

EL DOMINGO 20 de ENERO
en San Isidro

UN DIA PARA SER GOZADO AL AIRE LIBRE,
FRENTE AL RIO, EN LA GRAN QUINTA
"BALCARCE", HERMOSAMENTE ARBOLADA,
DONDE HALLARAN LOS COMPAÑEROS, EN
FRANCA CORDIALIDAD DE AMIGOS, EXPANSION,
ALEGRIA Y DISTRACCIONES.

Habrá banda de música, buffet, bazar, rifas y demás

Entrada General \$ 0.30

De la estación del tren a vapor, que es el que deja mejor, hay que tomar la calle Rio Bambá o retroceder por la otra hasta la entrada de la quinta.